

SOCIETAS DIVINI SALVATORIS CURIA GENERALIZIA DEI SALVATORIANI

Ufficio Roma 47 - Casella Postale 102 Via della Conciliazione, 51 00193 ROMA (Italia) Tel: +39 (06) 68629,512

> P. Milton Zonta SDS Generaloberer

Protokoll Nr. AVB - 21 - 019 - GER

Rom, 17. Februar 2021

An alle Mitglieder der Gesellschaft des Göttlichen Heilandes

Liebe Mitbrüder,

empfangen Sie einen herzlichen Gruß zum Beginn des Fastenweges, in Vorbereitung auf das Passahfest Jesu Christi, unseres Heilandes.

Zunächst möchte ich die Solidarität der Generalleitung mit Ihnen in dieser sehr schwierigen Zeit zum Ausdruck bringen, in der die Pandemie des Coronavirus weiterhin sehr dramatisch ist. Millionen von Menschen haben sich bereits infiziert, Millionen haben ihre Arbeit verloren und Milliarden sind weiterhin auf der ganzen Welt in Isolation. Von unserem Mutterhaus aus verfolgen wir auch die Nachrichten, die uns von einigen Mitbrüdern erreichen, die mit dem Virus infiziert sind, und gleichzeitig erfüllt es uns mit großem Bedauern, von der Zahl der Mitbrüder und Angehörigen zu erfahren, die an dieser Krankheit gestorben sind. Andererseits beobachten wir in diesem Kontext des großen Leids auch, dass der Geist der Resilienz, der Nähe, des Gebets und der gegenseitigen Hilfe in den Gemeinschaften wächst, um gemeinsam die Auswirkungen dieser globalen Krise zu bewältigen.

Obwohl in einigen Ländern bereits mit der Impfung begonnen wurde, sind Analysten der Meinung, dass die Beschränkungen für Versammlungen im öffentlichen Raum noch lange anhalten werden und dass es am klügsten ist, die Ansammlung von Menschen zu vermeiden, damit die Pandemie nicht voranschreitet. Diese Krisensituation zwingt das Generalat, die Möglichkeit zu erwägen, die Feier der Seligsprechung unseres ehrwürdigen Gründers, P. Franziskus Maria vom Kreuze Jordan zu verschieben. Wir haben die Gründe für die Fortsetzung des Programms, die Zeremonie am 15. Mai abzuhalten, erwogen, ebenso wie die Möglichkeit, dies in einer günstigeren Zukunft nach der Pandemie zu tun. Es ist keine leichte Entscheidung angesichts der Unwägbarkeiten dieses epochalen Wandels, den wir gerade erleben. In diesem Zusammenhang hat man uns in Absprache mit den vatikanischen Behörden mitgeteilt, dass die Zeremonie verschoben werden könnte, jedoch ohne einen definitiven neuen Termin, und dass es eine lange Liste von Seligsprechungszeremonien gibt, die durchgeführt werden müssen. Nach Rücksprache mit dem Generalat der Salvatorianerinnen und der Generalkoordination der Salvatorianischen Laien haben wir beschlossen, die Feier der Seligsprechung unseres Gründers für den 15. Mai 2021 in der Basilika San Giovanni im Lateran in Rom zu bestätigen.

Sicherlich hatten wir uns alle eine andere Art des Feierns vorgestellt, aber so sind die Zeiten und Umstände, die wir akzeptieren müssen, um das Beste daraus zu machen. Derzeit studieren wir das Seligsprechungsprogramm, das unter Berücksichtigung der Einschränkungen durch die Pandemie angepasst werden muss. Das Programm, das Ihnen vorgestellt wurde, muss leider abgesagt werden und wird höchstwahrscheinlich auf die Feierlichkeiten zur Seligsprechung und den Dankgottesdienst am 15. und 16. Mai 2021 beschränkt sein. Wir wissen, dass viele nicht in der Lage sein werden, persönlich teilzunehmen, wie sie es vor dieser Pandemie gedacht hatten, aber als Generalat setzen wir uns dafür ein, den bestmöglichen Weg für die Übertragung der Zeremonie zu finden. Wir sind auch sicher, dass es an kreativen Initiativen Ihrerseits bei der Vorbereitung dieses Ereignisses nicht mangeln wird, auch bei der Suche nach der Form und den Mitteln, die Zeremonie digital zu erleben. Über das Programm und die Übertragung der Seligsprechungszeremonie in Rom werden wir in Kürze Informationen geben. In Bezug auf die Gottesdienste zur Danksagung in Tafers, Freiburg und Gurtweil beraten wir uns noch mit den beteiligten Koordinatoren. Sobald wir mehr Klarheit haben, werden wir Sie informieren.

Jedoch jene (Ordensleute und Laien), die nach Rom kommen können, und die von der Weltgesundheitsorganisation usw. und der Italienischen Regierung Quarentänevorschriften und andere Beschränkungen einhalten wollen, bitten wir, sich unter dieser elektronischen Adresse: beatification@mailsds.org unter Verwendung des diesem Schreiben beigefügten Formulars zu registrieren. Wir bitten Sie, dieses Formular denjenigen zur Verfügung zu stellen, die an den Feierlichkeiten teilnehmen möchten.

Diese Registrierung ist VERPFLICHTED, da sich nur eine begrenzte Anzahl von Personen gleichzeitig in der Basilika aufhalten darf. Diese Registrierung wird uns helfen, Platz für alle zu finden, entsprechend der von den italienischen Gesundheitsbehörden festgelegten Regeln. Das Generalat wird sich nach Kräften bemühen, dass möglichst viele bei der Feier anwesend sein können, jedoch können wir jenen, die sich nicht angemeldet haben oder in letzter Minute eintreffen, keinen Platz garantieren.

Ich möchte auch darauf hinweisen, dass wir im Mutterhaus die Renovierung der großen Kapelle durchführen und einen fixen Reliquienschrein vorbereiten, der bei der gebührenden Verehrung unseres Gründers, Franziskus Jordan, hilft. Wir sind sicher, dass in naher Zukunft viele kommen werden, um vor dem Reliquienschrein unseres geliebten geistlichen Vaters in einem besseren Kontext zu beten, mit einem Gefühl der Freude und tiefer Dankbarkeit. Ich bekräftige die Einladung an Sie alle, das Programm der Vorbereitung auf die Seligsprechung in Ihren Einheiten durchzuführen und die geplanten Aktivitäten in Gemeinsamkeit mit den anderen Zweigen der Salvatorianischen Familie zu ergänzen.

Und schließlich, wie unser Gründer: "Setzen wir in allem, was uns angeht unser Vertrauen auf Gott; seine Vorsehung wird uns nicht vergeblich hoffen lassen "(GT I / 162). Und mit der Jungfrau Maria, die den Namen Unserer Lieben Frau von Lourdes trägt, danken wir Gott, unserem Vater, für das Geschenk unserer Berufung und unserer salvatorianischen, apostolischen Sendung. Möge sie uns begleiten, damit auch wir ein Gleichnis der Brüderlichkeit zu einer leidenden und verwundeten Menschheit sein können.

Bleiben wir vereint im Gebet und in unserer gemeinsamen Sendung,

P. Agustín Van Baelen sds Generalsekretär